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À l’occasion des JO, 
Saint-Quentin-en-
Yvelines va accueil-
lir du 27 juillet au 
11 août sur son Île 
de loisirs la plus 
grande fan zone 
des Yvelines, avec 
pas moins de 5 000 
visiteurs attendus 
quotidiennement. 
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La plus grande fan zone 
des Yvelines fera vibrer les 
spectateurs au rythme des JO 

À l’occasion des JO, Saint-Quentin-en-
Yvelines va accueillir du 27 juillet au 
11 août sur son Île de loisirs la plus 
grande fan zone des Yvelines, avec 

pas moins de 5 000 visiteurs attendus 
quotidiennement.  
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« Un 5e site olympique.  » Les mots 
sont de Laurent Mazaury (UDI). 
Invité d’un Facebook live de la 
maire UDI de Voisins-le-Bre-
tonneux, Alexandra Rosetti, le 29 
mai, le vice-président de SQY aux 
sports et aux JO (qui a depuis été 
élu député et devrait donc bientôt 
quitter ses fonctions à l’Agglomé-
ration), s’exprimait notamment en 
ces termes pour évoquer la fan zone 
des Jeux olympiques qui prendra 
place à l’Île de loisirs de Saint-
Quentin-en-Yvelines, du 27 juil-
let au 11 août. La plus grande fan 
zone des Yvelines, certifiée « Club 
paris 2024 » (des sites de célébra-
tions ouverts à tous, Ndlr), alors 
que les Jeux olympiques arrivent 
dans quelques jours à SQY et que 
l’excitation monte pour les nom-
breux visiteurs, touristes,  athlètes, 
riverains… 

« Nous (Saint-Quentin-en-Yvelines, 
Ndlr) sommes le 1er territoire d’Île-
de-France, après Paris, à accueillir un 
aussi grand nombre d’épreuves, sept 
au total, sur quatre sites olympiques. 
En comptant les entraînements ainsi 
que la traversée des épreuves de cy-
clisme sur route, il y aura des compé-
titions tous les jours. Le cyclisme sur 
route est très important parce que, 
contrairement à beaucoup d’autres 
sites, c’est un endroit où on peut voir 
passer les athlètes sans avoir de billets. 
Du coup c’est l ’épreuve la plus ouverte 
avec celle du marathon, mais qui elle 
ne passe pas sur notre territoire  », a 
indiqué Laurent Mazaury avant 
d’enchaîner sur la fan zone. 

« Un 5e site  
olympique »

« On a la chance à SQY d’avoir créé 
un 5e site olympique, avec une jauge 
de 5 000 personnes par jour, qui sera 
ouvert pendant toute la durée des 
Jeux olympiques dans l ’Île de loi-
sirs. Avec cette jauge, vous aurez des 
places sans problème, à n’importe 
quelle heure de la journée ou de la 
soirée, pendant toute la durée des JO. 
La plus grande fan zone des Yvelines 
vous permettra à toutes et à tous de 
venir gratuitement assister pendant 
la durée des Jeux, à la retransmission 
des épreuves sur des écrans géants, et 
là je ne parle pas que des épreuves de 

Saint-Quentin, je parle de toutes les 
épreuves qui ont lieu aux JO », s’est 
enthousiasmé l’élu.

Et Laurent Mazaury de pour-
suivre : « On pourra, puisqu’on a ob-
tenu l ’ensemble des droits sur ce qu’on 
appelle les flux de retransmissions 
vidéos, switcher en temps réel sur les 
épreuves en fonction de l ’actualité des 
athlètes français sur les différents sites 
et quelles que soient les compétitions. 
Ce sera un grand moment de frater-
nisation, un petit peu comme nous 
l ’avions fait pour la finale de la coupe 
du monde de football au V élodrome. » 

De quoi permettre aux nombreuses 
personnes souhaitant vivre les 
épreuves mais n’ayant pu se procu-
rer de billets pour les sites olym-
piques de pouvoir le faire dans 
une belle ambiance. « Il y a bien sûr 
beaucoup de demandes, les places sont 
limitées. […] Donc on fait un effort 
pour SQY, affirme le président de 
SQY et maire d’Élancourt, Jean-
Michel Fourgous (LR), contacté 
par La Gazette. Le but, c’est de leur 
faire partager [les épreuves des JO], il 
y a des écrans géants très bien sonori-
sés  avec des animations autour, fes-
tives, avec trois concerts, des jeux, une 
trentaine d’activités innovantes en 
matière sportive, culturelle, intellec-
tuelle, et qui en même temps, mettent 
aussi le projecteur sur toutes ces va-
leurs qui font gagner. »

Les visiteurs pourront pratiquer 
notamment de nombreux sports 
(escalade, tennis de table, tir à l’arc, 
golf …) tous les jours de 14 h à 
18 h. «  Notre but, c’est d’augmenter 
la pratique sportive, qu’il y ait plus de 
gens qui soient licenciés dans un club. 
Le sport, ça donne une volonté de fer, 
un état d’esprit positif, constructif, 
un moral d’acier, une maîtrise de soi. 
Donc tout cela, c’est aussi un événe-
ment pour que tout le monde puisse 
profiter, voir l ’événement sur très 
gros écrans. […] Dans un climat de 
gaieté, chaleureux, et de proximité, 
car concrètement, ils ne sont pas loin 
des quatre sites olympiques », rappelle 
Jean-Michel Fourgous. 

Trois dates phares sont program-
mées sur la fan zone. D’abord, 
la soirée d’ouverture, prévue le 
samedi 27 juillet, avec des invités 

prestigieux à l’instar d’Ofenbach, 
duo de DJ’s français cumulant des 
milliards de streams sur les plate-
formes d’écoute. Ils seront présents 
dès 20 h pour enflammer la scène. 
Un spectacle de drones suivra, 
symbole de «  la sécurité du futur  » 
et de l’innovation, qui « est la remise 
en cause de l ’existant », estime Jean-
Michel Fourgous. 2e temps fort : le 
3 août avec une soirée Talents SQY, 
qui comme son nom l’indique, 
mettra à l’honneur des artistes lo-
caux. Vincent Vinel, chanteur clé-
tien finaliste de The Voice en 2017 et 
qui vient de sortir un album, ainsi 
que Broken back, s’y produiront. 
Enfin, une soirée de clôture aura 
lieu le 10 août, avec Magic System. 

Sur les 550 bénévoles de SQY 
recrutés pour les JO, une soixan-
taine seront présents chaque jour 
sur la fan zone, et jusqu’à 100 le 
samedi. Quant au stationnement 
prévu pour accueillir cet afflux 
conséquent de visiteurs, Laurent 
Mazaury s’est montré rassurant  : 
«  Pour Le Club Paris 2024 qui dé-
pend de SQY, vous pourrez venir en 
voiture. Vous connaissez tous le grand 
parking qui se trouve à côté de l ’an-
cienne piscine à vagues, il est prêt à 
vous accueillir ». Un parking gratuit 
et donc dimensionné pour assumer 
le stationnement des spectateurs 
de la fan zone. 

Pour ceux qui le souhaitent, il est 
également possible de se rendre à 
l’Île de loisirs en transport en com-
mun ou en utilisant les modes de 

déplacement doux. SQY évoque 
un « parcours fléché et une « signalé-
tique  » depuis la gare de Trappes. 
Sans oublier d’aller essayer Urban-
loop, des capsules électriques sur 
rails qui permettront de rejoindre 
le lieu des festivités.

Une jauge de 5 000 
personnes par jour 

Au sein de cette fan zone dont l’ac-
cès est gratuit, de la restauration, 
payante elle, sera proposée. « Les 12 
maires de SQY ont souhaité imposer 
au prestataire qui gérera cette fan 
zone (l ’entreprise Eventeam, Ndlr) 
l ’accueil des entreprises du territoire, 
de façon à privilégier le Made in SQY, 
car on ignore la qualité de tout ce qui 
se passe à Saint-Quentin  », avance 
Laurent Mazaury. Ainsi, un espace 
consacré au Made in SQY, pas 
seulement dans le domaine gastro-
nomique d’ailleurs, sera aménagé. 
Il sera divisé en trois parties  : un 
espace showroom (expositions par 
les entreprises du territoire d’inno-
vations comme des maquettes de 
fusées et satellites de l’OVSQ ou la 
capsule Urbanloop), un espace ani-
mations (vélo à jus, bornes d’arcade 
de jeux rétro, …), et un espace de 
vente de produits locaux (bière, 
miel saint-quentinois, pâtisseries 
de la société magnycoise MZ Pâ-
tisserie, présente sur l’Île de loisirs 
les 3, 4, 9, 10 et 11 août …) 

Cette fan zone, dont les premières 
réflexions remontent à l’été der-

nier, devrait connaître un impor-
tant succès populaire. La soirée 
d’ouverture du 27 juillet affiche 
déjà complet, les places ayant été 
épuisées en moins de 24 h. Quant 
à la jauge de 5 000 personnes, il est 
difficile d’estimer si elle sera rem-
plie tous les jours, mais « à priori, 
il y aura beaucoup de monde », glisse 
Jean-Michel Fourgous. En cas de 
jauge pleine tous les jours, la fré-
quentation pourrait atteindre les 
70 000 visiteurs. 

Une soirée d’ouverture 
exceptionnelle le 27 juillet

Concernant le coût d’aménage-
ment de cette fan zone, SQY ne 
donne pas plus de précisions, mais 
«  ça n’a rien à voir avec le coût du 
Vélodrome (50 millions d’euros dé-
boursés par l ’Agglomération depuis 
10 ans sur cet équipement, Ndlr) ou 
de la colline d’Élancourt (15 mil-
lions d’euros) », répond Jean-Michel 
Fourgous. Et le président de SQY 
d’inviter le public à se rendre sur 
l’Île de loisirs à l’occasion des Jeux 
pour «  voir sur des très gros écran 
ce qu’il se passe [lors des épreuves], 
même quasiment mieux que si vous 
êtes sur un site où il y a beaucoup de 
monde. » À noter que l’accès à la fan 
zone s’effectuera uniquement côté 
Trappes (porte du Parc, rond-point 
Eric Tabarly). Attention, la fan 
zone sera fermée les 30 et 31 juil-
let. Tous les autres jours, elle sera 
ouverte de 12 h à 22 h 30.  Détails 
sur sqyetlesjeux.fr. 

Trois concerts auront lieu, dont celui du duo de DJ’s Ofenbach (suivi d’un spectacle de drones), le 27 juillet pour lequel les 
places ont été épuisées en 24 h. 
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VALLEE DE SEINE  
Trois députés yvelinois présents au 
sein des commissions de l’Assemblée

YVELINES  
Attention au PV sur les voies 
« Paris 2024 »

ACTUALITÉS04  N°400 du mercredi 24 juillet 2024 - lagazette-yvelines.fr

À quelques jours du début des 
JO (26 juillet au 11 août), durant 
lesquels SQY s’attend à accueil-
lir 350 000 personnes, on ne 
peut pas dire que tous les hôtels 
du territoire saturent, loin de là 
visiblement à cette période. Pour 
certains, c’est le cas de manière 
contrastée. Comme par exemple, à 
Guyancourt, l’Ibis Styles Guyan-
court-Versailles, situé en face du 
Technocentre. Dans cet établisse-
ment de 102 chambres, l’effet JO 
est surtout lié aux épreuves de golf, 
programmées au Golf national, 
se trouvant à 2 km à pied soit un 
peu moins d’une demi-heure de 
marche, du 1er au 4 août et du 7 
au 10 août. Sur ces deux périodes, 
« on est complet à une chambre près », 
indique sa directrice, Gwladys Da-
nerval, jointe par La Gazette. 

Pour le reste de la durée des JO, 
«  on n’est pas complets, comme toute 
les tendances parisiennes (une cin-

Benjamin Lucas, député de la 
8ème circonscription, siègera dans 
une des huit commissions per-
manentes de l’Assemblée Natio-
nale. Il s’agit de celle des affaires 
sociales. « Ce choix s’est imposé à moi 
comme une évidence tant les urgences 
sont nombreuses pour redonner à nos 
concitoyens du pouvoir d’achat qui 

Les JO, un impact relatif sur 
l’hôtellerie saint-quentinoise ? 

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

quantaine de % de taux d’occupation 
dans la capitale, Ndlr) et d’Île-de-
France, confie-t-elle. On a des pics 
au moment d’épreuves comme le golf, 
mais autour de ces dates-là, on n’est 
pas complets, on est autour de 70 % 
de taux d’occupation. »

Elle ajoute que dans 65 % des cas 
à cette période, les réservations au 
sein de son hôtel sont celles d’une 
clientèle relative à l’organisation 
de l’événement. «  Après, le reste, 
c’est plus de l ’individuel, des spec-
tateurs qui viennent voir les Jeux », 
poursuit la directrice, évoquant 
« principalement des réservations qui 
viennent de l ’étranger  : Américains, 
Australiens, Coréens, ça vient d’un 
peu partout ». 

Pour les accueillir, l’hôtel mobilise-
ra l’ensemble de ses équipes, à sa-
voir 17 salariés en interne, plus une 
sous-traitance de 5 à 7 personnes 
pour le ménage. Tout du moins au 

À quelques jours de l’événement, les hôtels de 
l’agglomération interrogés font le plein sur quelques jours 
ciblés, au moment d’épreuves à proximité, mais sont loin 
d’afficher complet durant le reste de la période. 

Benjamin Lucas, Dieynaba Diop et Natalia Pouzyreff, 
respectivement député de la 8ème 9ème et 6ème circonscription 
des Yvelines, ont intégré chacun une des commissions 
permanentes de l’Assemblée Nationale.

Du 15 juillet jusqu’au 13 août, la voie de gauche de l’A13 
entre Rocquencourt et Porte Maillot est réservée aux 
véhicules autorisés par « Paris 2024 ». Une amende de 135 
euros sera infligée à tout contrevenant.

L’Ibis Styles Guyancourt-Versailles affiche « complet à une chambre près » 
aux dates des épreuves de golf mais tombe « autour de 70 % de taux 
d’occupation » pour le reste des JO, selon sa directrice. 

Benjamin Lucas et Dieynaba Diop siègeront 
respectivement au sein de la commission des 
affaires sociales et celle des affaires étrangères.

À 20 h, il faut environ 35 min pour rallier le périphérique à partir de Rocquencourt 
alors qu’habituellement il faut deux fois moins de temps.
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avec mes collègues  » explique-t-elle 
sur son compte X (ex-Twitter). 
Quand à Natalia Pouzyreff, elle re-
joint la commission de la Défense. 
Par ailleurs, elle sera accompagnée 
du premier secrétaire du Parti 
Socialiste Olivier Faure ainsi que 
de l’ex-président de la République 
François Hollande. 

 EN BREF

Depuis plusieurs semaines, les Yve-
linois qui se dirigeaient vers Paris en 
passant par l’A13 ont dû remarquer 
que la voie de gauche disposait doré-
navant d’un marquage au sol « Paris 
2024  ». Celle-ci démarre de Roc-
quencourt et se poursuit jusqu’à Porte 
Maillot. Depuis le 15 juillet, seuls les 
véhicules accrédités par le comité 
d’organisation des Jeux Olympiques 
et Paralympiques sont autorisés à les 
emprunter. Cela inclut donc ceux des 
délégations, athlètes, services publics 
de transport, taxis, secours, sécurité 
voire des  journalistes  accrédités pour 
 l’occasion. 

Toute personne n’ayant pas l’auto-
risation s’expose à une amende de 
135 euros. Pour information, durant 
le premier mois d’exploitation de 
cette voie, plus de 400 amendes ont 
été dressées. Les conséquences sont 
déjà visibles puisque des bouchons 
inhabituels se produisent, augmen-
tant les temps de trajet de manière 
considérable. La voie Paris 2024 
de l’A13 sera en service jusqu’au 13 
août, puis sera réactivée pour les Jeux 
 Paralympiques du 28 août au 8 sep-
tembre. 

plus fort des épreuves golfiques. 
«  La consigne de base, c’était que 
tout le monde était mobilisé en cas 
de complet et rush non stop, explique 
Gwladys Danerval. Après, j’ai eu de 
la tolérance sur une semaine, sur la 
fin ou le début des JO, mais en cœur 
de JO, tout le monde est sur le pont. »

Non loin de là, le Greet hôtel de 
Voisins-le-Bretonneux, lui aussi, 
voit se fréquentation des pro-
chaines semaines principalement 
conditionnée à la petite balle 
blanche. Et pour cause, cet éta-
blissement trois étoiles est même 
encore plus près des greens saint-
quentinois. Comptez 25 minutes 
de marche (1,7 km) pour rejoindre 
le site. 

Le calme plat dans 
les villes de SQY plus 
éloignées des sites ?

Le directeur de l’hôtel, Amin 
Cheriqi, fait état de réservations 
complètes entre le 2 et le 7 août. 
Pas de délégations ou de per-
sonnes travaillant sur l’organisa-
tion des Jeux en revanche, l’établis-
sement, qui compte 53 chambres, 
n’étant pas dimensionné pour. 
« On a uniquement des réservations 
en individuels  » et ce pour « prin-

cipalement le golf », assure-t-il. Les 
sept employés seront mobilisés 
pour accueillir les clients à cette 
période. Le directeur tempère 
toutefois l’effet JO pour son hôtel. 
« Pour nous, c’est dans le sens inverse, 
glisse-t-il même. L’année d’avant, 
par exemple, on avait des groupes 
de touristes, de tour opérateurs, qui 
n’ont pas réservé cette année à cause 
des JO. » 

Les JO qui, lorsque l’on va dans 
les communes de l’agglomération 
plus éloignées des sites olym-
piques, ne se feraient que peu voire 
pas ressentir. À la tête d’un hôtel 

Première classe à Plaisir, Abdela-
ziz Ouferhat fait savoir que « c’est 
très calme ». « C’est peut-être par rap-
port au niveau des tarifs (80 euros 
par nuit HT en moyenne, Ndlr), on 
va revoir les tarifs prochainement », 
affirme le directeur de cet hôtel de 
64 chambres.  

Situés à proximité directe des sites 
de compétition, les hôtels comme 
l’Ibis à côté du Vélodrome, ou 
encore le Novotel du Golf natio-
nal, ne nous ont pas répondu ou 
n’ont pas souhaité nous répondre 
avant la mise sous presse de notre 
 édition. 

est un pouvoir de vivre  » a 
réagi l’élu sur Instagram.

De son côté, Dieynaba 
Diop, en plus de siéger 
pour la première fois de sa 
carrière au Palais Bourbon, 
sera à la commission des 
affaires étrangères. «  La 
diplomatie parlementaire 
joue un rôle essentiel dans 
la mutation des relations 
internationales et je compte 
bien y prendre toute ma part 

 ALEXIS CIMOLINO (LA GAZETTE DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES)



Vous n’avez pas pu mettre la main 
sur un billet pour la cérémonie 
d’ouverture des JO, mais vous sou-
haitez quand même sentir l’eupho-
rie de ce moment d’histoire  ? À 
Carrières-sous-Poissy, l’événement 
sera retransmis en direct sur écran 
géant au sein de l’hôtel de Ville, 
plus précisément dans la salle des 
mariages, ce vendredi sous les 
coups de 19 h 30.

Une visite de l’exposition «  His-
toire, sport et citoyenneté » est égale-
ment prévue pour l’occasion. Pour 
occuper les enfants, des activités 
manuelles en lien avec les Jeux 
Olympiques et Paralympiques 
seront proposées. 

L’association Paroissiale s’occupera 
de la restauration et de la buvette 
pour cette soirée qui donnera le 
coup d’envoi de l’événement  sportif 
le plus attendu de l’année. 

La municipalité de Verneuil-sur-
Seine a annoncé la fermeture, pour 
la période estivale, de la maison 
médicale Simone Veil située au 
21 rue aux Cannes. Les portes 
de l’établissement de santé seront 
closes à partir de ce samedi 27 
juillet, et ce jusqu’au dimanche 18 
août inclus. Vous pouvez retrouver 
les informations précises concer-
nant vos médecins sur leur page 
professionnelle sur Doctolib.fr.

Rendez-vous vers les 
bornes de téléconsultation

Pendant l’absence des médecins, 
les patients vernoliens sont invités 
à accéder aux différentes bornes de 
téléconsultation, situées dans les 
trois pharmacies de la commune. 
Celles-ci sont accessibles sans ren-
dez-vous. En cas d’urgence, appe-
lez le 15 où vous serez redirigé 
vers un médecin d’astreinte ou une 
maison médicale de garde. 
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VERNEUIL-SUR-SEINE  
Fermeture estivale 
pour la maison 
médicale

CARRIERES-SOUS-POISSY  
La cérémonie 
d’ouverture des JO 
sur écran géant

 EN IMAGE

LES MUREAUX  
Avec « Tous au parc », les jeunes font le plein d’activités

CONFLANS-SAINTE-HONORINE  
Pendant l’été, les travaux du 
centre-ville se poursuivent

LIMAY  
La rue Nationale fermée jusqu’au 2 août

Jusqu’au 27 juillet, le parc de Bècheville est « the place to be » pour la jeunesse muriautine. Parcours aventure, 
manèges, mur d’escalade ou encore mini ferme, tout est réuni pour égayer ces vacances scolaires, avec en 
prime des activités sportives proposées par les associations locales en cette période olympique. Si l’événe-
ment est accessible tous les jours de 15 h à 20 h, il a eu droit à deux ouvertures exceptionnelles semaine : le 
lundi 22 jusqu’à 1 h du matin à l’occasion de l’arrivée de la balade lumineuse, puis le lendemain dès 10 h pour 
le passage de la flamme olympique. 
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La période estivale va permettre 
à la Ville de réaliser, entamer ou 
poursuivre des travaux dans le but 
d’améliorer le cadre de vie au sein 
de la commune. À commencer par 
ceux de l’Hôtel de Ville : après le 
déménagement des services et le 
déplacement de l’accueil central 

Plusieurs chantiers vont animer les rues conflanaises pendant 
ces mois de juillet et août, notamment en centre-ville.

Les travaux de la rue Nationale de Limay touchent à leur fin 
avec la remise à neuf du revêtement de l’axe de circulation, 
entraînant sa fermeture temporaire à la circulation dans les 
deux sens, pendant une semaine.

La Ville de Carrières-sous-Poissy 
retransmettra la cérémonie 
d’ouverture des Jeux Olympiques 
de Paris sur un écran géant, 
au sein de l’hôtel de Ville, ce 
vendredi soir à 19 h 30.

L’établissement de santé 
vernolien fermera ses portes 
du samedi 27 juillet jusqu’au 
dimanche 18 août inclus.

Depuis ce 22 juillet, la rue Maurice Berteaux 
est accessible par la rue Félix Faure.Certaines rues adjacentes sont également mises en double-sens provisoire. 

A
R

C
H

IV
ES

 / 
LA

 G
A

Z
ET

TE
 E

N
 Y

V
EL

IN
ES

IL
LU

ST
R

A
TI

O
N

 / 
LA

 G
A

Z
ET

TE
 E

N
 Y

V
EL

IN
ES

rue Maurice Berteaux. Depuis 
ce 22 juillet, la rue est accessible 
par la rue Félix Faure, tandis que 
le sens de circulation est inversé 
sur la rue de la Porte de Pontoise. 
Cette phase des travaux est pré-
vue jusqu’au mois de décembre 
 prochain. 

 EN BREF

La troisième phase du chantier a 
débuté. Les opérations de finali-
sation des travaux de la rue Na-
tionale entraînent la fermeture 
temporaire de la rue à la circula-
tion dans les deux sens, jusqu’au 
2 août inclus (sauf le week-end).

«  L’objectif est la suppression des 
réseaux aériens pour permettre la 
mise en service des réseaux enterrés 
(télécom, électricité, éclairage pu-
blic), précise la municipalité. Par 
la suite, l ’éclairage public LED sera 
installé et le revêtement en béton du 
trottoir côté impair sera réalisé ».

Certaines rues adjacentes sont 
également mises en double-sens 
provisoire. Notamment la rue 
des Célestins, la rue de l’Église, 
la rue Jacques-Louis Duvivier, la 
rue Clémenceau, la rue Chapon-
nerie ou encore la rue Saint-Au-
bin, la rue Maréchal Joffre et la 
rue Blaise Rigault. La réouver-
ture définitive de la rue Natio-
nale (dans les deux sens) ainsi 
que de toutes les rues adjacentes 
est prévue à compter du 2 août 
au soir. 

du côté de la rue Arnoult 
Crapotte, la phase de dé-
molition et de désamian-
tage a enfin démarré. Ce 
chantier d’ampleur d’un 
montant de 6 800 000 eu-
ros devrait durer jusqu’au 
premier trimestre 2026.

Toujours dans le même 
secteur, les travaux de 
modernisation du réseau 
d’assainissement et d’en-
fouissement des réseaux 
d’électricité, de télépho-
nie et d’éclairage public 
se poursuivent dans la 



ACTUALITÉS06  N°400 du mercredi 24 juillet 2024 - lagazette-yvelines.fr

Eux aussi, ils ont recherché un appartement ou une maison. Mais 
pas pour les bonnes raisons. Des individus mal intentionnés ont 
cambriolé le domicile de l’animateur et agent immobilier Stéphane 
Plaza, dans la commune de Bougival, samedi dernier dans la soirée 
selon les informations de TF1. Les cambrioleurs seraient entrés 
par effraction aux alentours de 20 h, et auraient fouillé l’étage de la 
maison alors que le propriétaire se trouvait au rez-de-chaussée. Ils 
ont finalement quitté les lieux avec, en guise de butin, trois paires 
de chaussures d’une valeur de 1 000 euros chacune. 

À l’heure où nous écrivons ces lignes, aucun suspect n’a été in-
terpellé par les forces de l’ordre. Le parquet de Versailles indique 
qu’une enquête a été ouverte et confiée au commissariat de Ver-
sailles. Après Vitaa, Cyril Lignac ou encore Nikos Aliagas, Sté-
phane Plaza s’ajoute à la longue liste des célébrités cambriolées ces 
derniers mois dans les Yvelines. 

«  Je regrette que le Rassemblement National ne soit pas présent dans 
les fonctions exécutives de l ’Assemblée ». Non, ceci n’est pas une prise 
de parole de Marine Le Pen ou de Jordan Bardella, mais bel et 
bien du député de la 12ème circonscription des Yvelines, Karl Olive, 
sur le plateau de France Info la semaine dernière. « 10 millions de 
personnes dans le pays ont voté pour ce parti politique […]. Le Ras-
semblement National fait partie du paysage politique français. Les 577 
députés, dont une bonne centaine du Rassemblement National, ont été 
élus démocratiquement. Pourquoi n’auraient-ils pas leur place ? » Il est 
déjà bien loin, le front républicain. 

Les propos du député LFI Thomas 
Portes ont largement fait réagir le 
week-end dernier, lorsqu’il estimait 
que «  les sportifs israéliens ne sont pas 
les bienvenus aux JO  ». Une prise de 
position qui a fait grincer des dents 
jusqu’au sein même de la coalition du 
Nouveau Front Populaire, à l’image 
du post d’Aurélien Rousseau, député 
Place Publique de la 8ème circonscrip-
tion des Yvelines, sur son compte X 
(ex-Twitter). 

« Ces propos sont irresponsables à quelques 
jours du début des JO, a-t-il déclaré. Ces 
mots sont aussi insupportables car ils 
jouent une fois encore sur les ressorts de 
la haine. Quoi que l ’on pense du Gouver-
nement israélien, les athlètes israéliens 
sont les bienvenus et seront en sécurité 
en France  ». Une réaction qui n’a pas 
manqué d’amuser les opposants de 
la gauche, en témoigne la réponse 
de Julien Fréjabue, candidat LR aux 
dernières élections législatives dans 
la 7ème circonscription des Yvelines et 
conseiller municipal d’opposition à 
Verneuil-sur-Seine. « Vive le Nouveau 
Front Populaire ! », a-t-il glissé. 

 INDISCRETS

 MAXIME MOERLAND

Vous avez peut-être déjà remarqué 
les échafaudages, qui ont commen-
cé à être mis en place la semaine 
dernière : la communauté urbaine 
Grand Paris Seine et Oise a lancé 
le chantier de restauration d’un 
des plus vieux ponts de France, 
datant du XIe siècle, et de réali-
sation d’une nouvelle passerelle 
entre Limay et l’Ile-aux-Dames de 
Mantes-la-Jolie. L’objectif étant à 
la fois de restaurer le Vieux Pont 
et de créer une traversée piétonne 
entre les deux rives de la Seine.

La première phase du chantier, 
qui concerne l’ancien pont, durera 
jusqu’à l’automne 2025. « Cet an-
cien ouvrage d’art fait l ’objet d’études 
archéologiques et historiques très 
poussées afin que sa restauration res-
pecte les principes de construction des 
époques précédentes, assure GPSEO. 
Les anciennes pierres, tombées au 
fond de la Seine, seront par exemple 
nettoyées et replacées une à une à leur 
emplacement initial  ». Des travaux 

Le chantier de l’un des plus vieux 
ponts de France est lancé

LIMAY

subaquatiques seront nécessaires 
pour mener à bien l’opération, avec 
l’intervention de plongeurs sca-
phandriers dans le fleuve.

Il sera alors temps de poser la pas-
serelle, pour une mise en service 
dans le courant de l’année 2026. 
«  La proposition architecturale du 
Cabinet international repose sur 
une parfaite intégration paysagère 
et environnementale de cette liai-
son entre les deux parties de l ’ancien 

Le pont reliant Limay et Mantes-la-Jolie va bénéficier 
de travaux d’ampleur pendant 2 ans, et deviendra une 
passerelle piétonne entre les deux communes. Le tout 
pour un total de 4,7 millions d’euros.

La mise en service de la passerelle piétonne est prévue pour le courant de 
l’année 2026.
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pont, précise GPSEO dans un 
communiqué. Transparence, flui-
dité, esthétisme et délicatesse sont de 
mise pour un cheminement sécurisé 
et confortable, tel un balcon sur l ’eau. 
Le bois, l ’acier et le verre constituent 
les matériaux principaux de la struc-
ture, auxquels s’ajoutent des lumi-
naires LED de balisage valorisant 
l ’ensemble pont-passerelle ».

L’investissement de ce projet hors 
norme s’élève à 4,7 millions d’eu-
ros répartis entre l’État (23 %), la 
Région Île-de-France (47  %), le 
Département des Yvelines (10 %), 
Grand Paris Seine & Oise (16 %) 
et le Syndicat Mixte Seine Ouest 
78 (4 %). 

 EN BREF

VALLEE DE SEINE  
Le prix du ticket de bus A14 double 
pendant les JO

Les Jeux Olympiques du peuple, 
épisode 395. Les habitantes et les 
habitants de la Vallée de Seine ont 
dû faire un sacré bond lorsqu’ils 
ont dû payer leur ticket dans une 
des lignes urbaines et Express 
(noctilien, A14) allant vers la Dé-
fense. Au lieu de payer les 5 euros 
habituels, ils ont dû s’acquitter 
de 10  euros, soit le double. Ces 
hausses ont été décidées par Ile-
de-France Mobilités pour la durée 
des jeux olympiques et paralym-

Du 20 juillet au 8 septembre, tout usager voulant utiliser le 
bus A14 dans la vallée de Seine pour rejoindre la Défense va 
avoir la désagréable surprise de payer 10 euros son trajet au 
lieu de 5 euros habituellement.

piques de Paris 2024. Pour les 
usagers détenant un abonnement 
Navigo Annuel, Mensuel, Senior, 
Imagine R et Amethyste, il n’y 
aura pas d’augmentation.

Par ailleurs, ce ne sont pas les seules 
hausses de prix puisque le prix du 
ticket de métro à l’unité est passé 
de 2,15 euros à 4 euros. Simulta-
nément, le carnet de dix tickets 
voit également son tarif s’envoler 
de 17,35 euros à 32 euros. 

Il faudra dépenser 10 euros au lieu des 5 euros habituels pour rallier la 
Défense depuis la Vallée de Seine.
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VALLEE DE SEINE  
Une nouvelle numérotation mise en 
place sur le réseau de bus

Le réseau de bus francilien est 
composé d’environ 1 900 lignes, 
dont les systèmes de numérotation 
cohabitent, mais ne se ressemblent 
pas avec des dénominations très 
différentes voire des doublons 
dans les numéros de ligne (il 
existe 19 lignes 2 sur le réseau de 
bus actuel) qui compliquent la 
 compréhension du réseau.

A partir du 2 septembre 2024, Île-de-France Mobilités met 
en place une évolution du réseau, accompagnée d’une 
renumérotation plus lisible des lignes de bus franciliennes.

En grande couronne et, donc, dans les 
Yvelines, c’est une numérotation à 4 chiffres 
qui sera utilisée. 
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1222. La 4 et la 5, sur le secteur 
de Conflans-Sainte-Honorine, 
Poissy et Saint-Germain-en-Laye, 
seront désormais les lignes 1204 et 
1205. Les bus 11 et 14, eux, porte-
ront désormais les numéros 1231 
et 1234. Pour retrouver l’ensemble 
des nouvelles numérotations utili-
sées dans les Yvelines, rendez-vous 
sur iledefrance-mobilites.fr. 

Afin de faciliter la com-
préhension des voyageurs, 
un nouveau système de 
numérotation unique 
va être déployé en Île-
de-France à partir du 2 
septembre prochain. En 
grande couronne et, donc, 
dans les Yvelines, c’est une 
numérotation à 4 chiffres 
qui sera utilisée. Par 
exemple, les lignes A1 et 
A2 qui circulent à Achères 
sont rebaptisées 1221 et 
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GARGENVILLE  
L’Opération Tranquillité Vacances 
désormais disponible à l’année

GARGENVILLE  
La police municipale s’équipe 
de caméras

 AURELIEN BAYARD

La trentaine de locataires des appar-
tements HLM du 1 allée de l’Églan-
tine à Achères ont l’impression de 
vivre «  comme en prison  ». En effet, 
depuis le 27 juin, leur ascenseur ne 
fonctionne plus, une situation ter-
rible dans ce bâtiment composé de 
neuf étages. « C’est déjà arrivé quelques 
fois, explique Fayz, ancien résidant 
entre 2007 et 2017, mais d’habitude 
les réparations interviennent rapide-
ment. » S’il prend fait et cause, c’est 
aussi parce que sa mère y est toujours 
locataire au dernier étage. « Je souffre 
d’hypertension et de diabète. Là j’ai mes 

Selon une étude menée par 
Poll&Roll, 63  % des Franciliens 
craignent d’être cambriolés cet été. 
En réponse à cette crainte, bon 
nombre de communes ont mis en 
place l’Opération Tranquillité Va-
cances, qui permet de faire surveiller 
son domicile en cas d’absence par 
des patrouilles de police municipale 
ou nationale, et d’être alerté en cas 
d’anomalie telle qu’une dégrada-
tion ou d’un cambriolage. Du côté 

Privés d’ascenseur depuis 15 jours, 
ces Achérois vivent un calvaire

ACHERES

petits-enfants et je ne peux pas les faire 
sortir » raconte-t-elle.

Sylvie, sa voisine du dessous et titu-
laire d’une carte handicapée, a aussi 
tenté d’obtenir de plus amples infor-
mations : « J’ai appelé la société qui gère 
les ascenseurs et j’en ai parlé au bailleur 
Domnis lors de la réunion des locataires, 
on m’a dit que la pièce défectueuse était 
commandée. » Sa livraison est prévue 
pour le 31 juillet, ce qui ne plaît pas 
du tout à Fayz. Depuis le 12 juillet, 
il a écrit plusieurs messages sur des 
groupes Facebook achérois - «  je 

Depuis le 27 juin, les locataires du 1 allée de l’Églantine 
ne peuvent plus utiliser de leur ascenseur.  Le bailleur, 
Domnis, promet une réparation pour le 31 juillet, ce qui 
est difficile à concevoir pour les locataires. Car ceux-ci 
ont la sensation d’être pris au piège.

Déjà actif durant l’été au sein de la commune, ce dispositif de 
sécurité de la police municipale est maintenant valable toute 
l’année pour les habitants de Gargenville.

Dans le cadre de leurs missions de prévention des 
atteintes à l’ordre public, de protection des personnes et 
des interventions judiciaires, les agents municipaux sont 
désormais équipés de caméras individuelles.

Depuis que l’ascenseur est en panne, les locataires du 1 allée de l’Églantine 
réfléchissent à deux fois avant de sortir.

Selon la municipalité, l’objectif est notamment de dissuader et « prévenir les 
comportements agressifs ou inappropriés ». Attention, l’inscription doit être faite au moins 48 heures avant votre départ.
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de Gargenville, la municipalité a 
fait le choix d’étendre le dispositif à 
l’année, pour les absences d’une se-
maine minimum (sans gardiennage). 
Pour en profiter, il suffit de remplir 
le formulaire dédié sur le site de la 
commune, ou de contacter la police 
municipale au 01 30 33 07 00, ou par 
mail à l’adresse policemunicipale@
ville-gargenville.fr. Attention, l’ins-
cription doit être faite au moins 48 
heures avant votre départ.  

 EN BREF EN BREF

sais qu’il y a des membres du conseil 
municipal présents dessus » - pour faire 
bouger les choses. Annie Debray 
Gyrard, la 2ème adjointe en charge du 
logement, lui a répondu. L’élu a ap-
pelé Domnis qui lui assure que tout 
serait bien réglé à la fin du mois, ce 
qui ne plaît pas du tout à l’Achérois : 
« J’ai peur que cela finisse avec un fait 
divers à cause des fortes chaleurs. »

En attendant quelques solutions 
palliatives ont été mises en place. 
Deux fois par semaine, le lundi et 
le jeudi entre 16 h et 18 h, un service 
de portage de course vient au 1 allée 
de l’Églantine. « C’est mieux que rien, 
constate Mehdi, mais comment faire 
pour ceux qui ont besoin d’aller à la 
pharmacie  ?  ». Mais ce qui le cour-
rouce également, c’est de voir que 
Domnis ne parle d’aucune exoné-
rations de charge. «  Depuis un mois 
nous payons un service défectueux  » 
s’insurge-t-il.

Si tous espèrent que la situation 
s’améliore avant le 31 juillet, une 
autre échéance leur fait peur. Le 
bailleur Domnis va faire rénover le 
fameux ascenseur au mois d’octobre. 
Durée de  l’immobilisation  : huit 
semaines. 

Souriez, vous êtes filmés ! La Mairie 
de Gargenville a annoncé la mise en 
place d’une nouvelle mesure de sa 
politique d’amélioration de la sécu-
rité publique  : le port de caméras 
individuelles par les agents de police 
municipaux, comme cela peut-être 
le cas dans d’autres communes du 
territoire comme Conflans-Sainte-
Honorine ou Villennes-sur-Seine. 

« Améliorer les pratiques 
professionnelles »

Selon la municipalité, l’objectif est 
notamment de dissuader et «  pré-
venir les comportements agressifs ou 
inappropriés », mais aussi de « collecter 
des preuves pour appuyer les procédures 
judiciaires » et utiliser les enregistre-
ments pour «  améliorer les pratiques 
professionnelles ». Ces caméras seront 
portées de manière visible par les 
agents, et un signal lumineux indi-
quera le lancement de l’enregistre-
ment. La conservation des images 
ne dépassera pas 30 jours, et leur 
accès sera strictement encadré et 
limité, permettant leur utilisation 
dans l’instruction judiciaire. 

MEZIERES-SUR-SEINE  
Un concours photo qui met la ville 
à l’honneur

Prêts à immortaliser votre com-
mune sous ses plus beaux atours ? 
La municipalité de Mézières-sur-
Seine a annoncé le lancement d’un 
concours photo auprès de ses habi-
tants, centré autour de la ville en 
elle-même. Que vous soyez photo-
graphe professionnel ou non, vous 
pouvez participer au concours en 
envoyant votre cliché à l’adresse re-

La municipalité invite ses administrés à prendre leurs plus 
beaux clichés de la commune à l’occasion d’un concours 
photo avec à la clé, une publication dans le magazine 
municipal.

ponse-evenementiel@mezieres78.
fr. Il est même possible de parti-
ciper plusieurs fois pour maximi-
ser ses chances. « Les photos les plus 
remarquables seront sélectionnées 
pour être publiées dans le magazine 
municipal de fin d’année », ajoute la 
municipalité. Attention à respec-
ter la date limite de participation : 
celle-ci est fixée au 30 octobre. 

Le patrimoine local peut être un sujet de choix pour remporter le concours 
photo de la Ville.
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AUBERGENVILLE  
Quand la déchetterie sert d’exemple 
auprès d’autres collectivités

 AURELIEN BAYARD

En novembre 2022, Cécile Du-
moulin, vice-présidente du Dé-
partement en charge des collèges, 
annonçait – avec un an de retard – 
la reconstruction du collège Ben-
jamin Franklin. En effet, celle-ci 
était devenue urgente. L’établisse-
ment actuel, vétuste et désormais 
trop petit, ne répondait plus aux 
besoins actuels et futurs de la com-
mune qui souhaite « être une petite 
ville de demain ». 

De plus, comme nous l’indiquions 
dans notre édition du 10 mars 
2021, il était devenu trop petit pour 
accueillir l’arrivée de nouveaux 
élèves et il avait même décidé en 
janvier 2021, d’orienter les enfants 
en CM2 à l’école Louis Pasteur 
vers le collège Arthur Rimbaud 
d’Aubergenville, une décision 
que les parents avaient fortement 
contestée. Par ailleurs, ce projet 
s’inscrit dans le cadre du nouveau 
pôle gare Épône-Mézières dont la 
population et les effectifs scolaires 
ne cessent d’augmenter.

Depuis ses travaux de modernisa-
tion opérés durant l’année 2022, 
la déchetterie d’Aubergenville 
bénéficie de matériel de pointe  : 
nouveau matériel de compaction 
et chargement mécanisé, équipe-
ment vertueux, système de lecture 
de plaque et séparation des flux… 
Tant d’innovations qui attirent la 
curiosité d’autres collectivités.

C’est notamment le cas du Syn-
dicat Mixte de Collecte et Tri des 
Ordures Ménagères (SICTOM) 
de Châteaneuf-sur-Loire, qui a 
envoyé une délégation à Auber-

50 élèves en moins pour le futur 
collège

EPONE

Si cette reconstruction n’est pas 
annulée, elle sera moins grandi-
loquente que prévue. Le Départe-
ment, frappé d’austérité, a décidé 
de réduire la voilure. Ce ne sont 
plus 900 élèves qui fréquente-
ront les couloirs du nouveau col-
lège Benjamin-Franklin mais 
850. «  Nous maintenons toutefois 
nos engagements compte tenu de la 
typologie et du taux d’occupation 
de l ’établissement  » rassure Cécile 
 Dumoulin dans 78Actu.

Frappé de rigueur budgétaire, le Département a décidé que 
le futur collège Benjamin Franklin d’Épône serait plus petit. 
Au lieu d’accueillir 900 élèves, il n’y en aura plus que 850.

Les équipes du SICTOM de Châteauneuf-sur-Loire et 
de la société Gillard sont venus visiter la déchetterie 
d’Aubergenville, le jeudi 18 juillet, pour en savoir plus sur les 
atouts de cet équipement nouvelle génération.

genville pour passer en revue les 
points forts de l’équipement en 
présence du vice-président de la 
communauté urbaine délégué à 
la gestion des déchets, Stéphan 
Champagne. Parmi eux, le pré-
sident de la SITCOM Philippe 
Kutzner, son vice-président Larry 
Jourdan, ou encore le délégué 
 Dominique Daimay.

D’ailleurs, la déchetterie de Limay 
s’apprête à bénéficier, elle aussi, des-
dites innovations : elle rouvrira ses 
portes ce lundi 5 août avec le même 
accès modernisé et  simplifié. 

Malgré la réduction des effectifs maximum pour le collège Benjamin Franklin, le 
Département assure que les hauts standards de construction seront respectés.

Les innovations de la déchetterie aubergenvilloise attirent la curiosité 
d’autres collectivités.
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auprès d’un large lectorat hebdomadaire.

Contact : pub@lagazette-yvel ines.fr
La Gazette en Yvelines, 9 Rue des Valmonts, 78180 Mantes-la-Ville

La Gazette
en Yvelines
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en

 Yvelines

Une situation dont a profité l’op-
position - Epône au cœur - de la 
mandature actuelle. Via un post 
Facebook, elle a fustigé le maire 
Ivica Jovic coupable de vouloir un 
nouvel établissement dans la ville 
alors que du foncier serait dispo-
nible du côté de Mézières. De plus, 
elle rappelle que le nouveau collège 
Benjamin Franklin entraînerait la 
destruction de tous les terrains du 
club de tennis d’Epône Mézières, 
ce qui a entraîné une pétition de la 
part de  l’association. Le début du 
chantier est prévu pour la mi-avril 
2025, avec deux ans de travaux 
avant la réouverture et la livraison 
d’un établissement flambant neuf.  
Contactée, la Mairie d’Epône n’a 
pas répondu dans le délai imparti 
à publication. 

 EN BREF
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CARRIERES-SOUS-POISSY  
Le village vacances célèbrera les JO

 MAXIME MOERLAND

Cela faisait plus de 10 ans que le 
projet était dans les tuyaux. Depuis 
2011, pour être exact, dans le cadre 
du programme des équipements pu-
blics de la ZAC Centralité, en lien 
avec l’Établissement public d’amé-
nagement du Mantois Seine Aval 
(EPAMSA). Après un faux départ 
au mois de mai, qui voyait déjà des 
habitants s’approprier le lieu alors 
qu’il n’était pas encore ouvert, le parc 
Nelson Mandela a bel et bien ouvert 
ses portes en ce mois de juillet.

Accessible par la rue Maurice Ber-
teaux, la rue Jean-Joseph Thoyot et 
le chemin de Beauregard, ce nou-
veau lieu de vie situé en cœur de ville 
s’étendra à terme sur 10,4 hectares, 
et se dote de toute une palanquée 
d’équipements dont 4 aires de jeu, 
une aire de pique-nique, une aire 
de solarium, des gradins enherbés 
ouverts sur une grande plaine de 
jeux engazonnée, ainsi que des allées 
structurantes traversant le parc. De 
quoi en faire un véritable poumon 

Pour celles et ceux qui ne l’au-
raient pas compris ou qui vivraient 
dans une grotte, nous sommes 
dans une année olympique. C’est 
pour cela que le village vacances de 
Carrières-sous-Poissy sera sous le 
signe de l’évènement quadriennal. 
Du 30 juillet au 25 août, la Mairie 
convie ses jeunes pousses afin de 
participer à plusieurs activités.

Dès le premier jour, un escape 
gamme aura lieu avec la Flamme 
Olympique comme protago-
niste. Celle-ci aurait des pouvoirs 

Le parc Nelson Mandela ouvre 
ses portes au public

CARRIERES-SOUS-POISSY

vert, d’autant plus que 279 nouveaux 
arbres et 1664 baliveaux ont été 
plantés.

« Par sa superficie mais également par 
les jeux et activités proposés, le parc 
Nelson Mandela a été pensé pour satis-
faire chacun d’entre nous, a déclaré 
le maire Eddie Aït à l’occasion de 
l’ouverture du parc. Pour un moment 

Le nouvel espace vert de la commune de 10 hectares, 
pensé à la fois comme une aire de détente et de sport, 
accueille les familles carriéroises depuis le début du mois 
de juillet.

Du 30 juillet au 25 août, le village vacances prévu au 
complexe sportif Bretagne mettra à l’honneur les Jeux 
Olympiques et Paralympiques. Ateliers manuels, escape 
game, cinéma en plein air, de nombreuses activités sont au 
programme.

magiques et un athlète déchu 
nommé, Mister P l’a volée afin 
de la détruire. Les enfants inscrits 
devront l’arrêter avant qu’il mette 
son plan à exécution  ! D’autres 
animations culturelles sont aussi 
au programme afin de favoriser 
les échanges. Par ailleurs, des ate-
liers sportifs sont prévus avec une 
initiation à la capoeira, de l’équali-
zer rugby ou de l’elastic basket. Et 
pour clôturer en beauté, le block-
buster Super Mario Bros., le film 
sera diffusé en plein air, si la météo 
le permet bien évidemment. 

Le Parc Nelson-Mandela, pour sa réalisation, a été soutenu par la Région Île-
de-France, le Département des Yvelines et l’État.

Petits et grands enfants sont conviés au complexe sportif Bretagne afin de 
s’amuser tout l’été.
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de détente, pour des pique-niques en 
famille, pour des activités sportives… 
chacun y trouvera son compte au sein 
d’un superbe écrin de nature  ». Par 
sa situation géographique, le parc 
a également été pensé comme un 
véritable lien entre les nouveaux 
quartiers et la ville historique, et les 
reliera à la Seine en passant par le 
peuple de l’Herbe.

Un certain nombre de règles ont 
toutefois été édictées afin de préser-
ver la tranquillité des riverains, via 
un arrêté municipal. Sont interdits, 
notamment, les engins motorisés, 
la vente et la consommation d’al-
cool, l’utilisation de barbecues et les 
 débordements sonores. 

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

YVELINES  
Plus de 3 000 Yvelinois partiront en 
vacances avec le Secours populaire

VALLEE DE SEINE  
Le village GPS’Olympique boucle 
son tour du territoire

Les vacances sont un droit fon-
damental. Et pourtant, un enfant 
sur trois ne peut en profiter. Pour 
les personnes en situation de pau-
vreté, les vacances leur permettent 
un temps d’évasion et de repos 
en leur offrant une opportunité 

Après 34 étapes et plus de 3 mois 
à arpenter la Vallée de Seine, le 
Village GPS’Olympique s’ap-

En cette période estivale, la Fédération des Yvelines du Secours 
populaire français a prévu un grand nombre d’actions solidaires, 
à destination des personnes en situation de précarité.

La dernière date de l’événement lié aux Jeux Olympiques se 
déroulera ce samedi 27 juillet, de 13 h à 18 h au stade Roland 
Leduc de Rosny-sur-Seine, après un détour par Épône et 
Magnanville pendant la semaine.

À titre d’exemple, un don de 50 euros, soit 12,50 euros 
après réduction d’impôt, offre une « journée de 
vacances » à un enfant.

Avant de tirer sa révérence, l’événement sera aussi présent ce jeudi après-
midi au parc du Château d’Épône, et vendredi au complexe sportif Firmin 
Riffaud de Magnanville.
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core lors des Journées oubliées des 
vacances. L’association poursuit 
d’ailleurs son appel aux dons. À 
titre d’exemple, un don de 50 eu-
ros, soit 12,50  euros après réduc-
tion d’impôt, offre une « journée de 
vacances » à un enfant. 

prête à passer le flambeau. C’est 
au lendemain de la cérémonie 
d’ouverture des Jeux Olympiques 

 EN BREF

que l’événement orchestré par la 
communauté urbaine connaîtra 
sa dernière date, ce samedi au 
stade Roland Leduc de Rosny-
sur-Seine.

De 13 h à 18 h, les jeunes de la 
commune pourront s’initier, dès 
6 ans, à tout un tas de disciplines 
olympiques. Une sensibilisa-
tion au handicap est également 
proposée à travers des ateliers 
découvertes, ainsi qu’une exposi-
tion sur l’Olympisme. À chaque 
passage, les enfants récoltent des 
indices leur permettant de ré-
pondre à une « énigme citoyenne » 
à l’issue de l’activité. Chaque 
participant repart alors avec des 
surprises en souvenir, dont une 
médaille pour récompenser ses 
efforts.

Avant de tirer sa révérence, 
l’événement sera aussi présent 
ce jeudi après-midi au parc du 
Château d’Épône, et vendredi au 
complexe sportif Firmin Riffaud 
de  Magnanville. 

d’échapper tempo-
rairement aux pré-
occupations quoti-
diennes et au stress 
lié à la précarité.

Dans les Yvelines, 
3 000 personnes 
vont pouvoir profi-
ter de vacances soli-
daires que ce soit au 
sein de colonies de 
vacances, de séjours 
familiaux, de sorties 
culturelles et activi-
tés sportives ou en-



FAITS 
DIVERS

SÉCURITÉ

10  N°400 du mercredi 24 juillet 2024 - lagazette-yvelines.fr

YVELINES
Attention aux arnaques aux QR 
codes à l’approche des JO
Pour éviter les arnaques aux QR codes qui se multiplient 
à l’approche des JOP Paris 2024, le « Pass-jeux » officiel 
est à télécharger sur le site sécurisé pass-jeux.gouv.fr.

Le 19 juillet 2024 vers 11 h, un homme a braqué le 
McDonald’s situé dans le centre-ville de Mantes-la-Jolie, juste 
à côté du cinéma CGR. Malgré l’intervention du RAID, celui-ci 
a réussi à s’échapper et est toujours recherché.

MANTES-LA-JOLIE 
Braquage à main armée au 
McDonald’s du centre-ville

Peut-être avait-il trop écouté la 
chanson de Disiz la Peste lorsqu’en 
2000, le rappeur qui « avait pété les 
plombs » chantait qu’il « braquait un 
McDo ». Le 19 juillet, aux alentours 
de 11 h, un homme décide de bra-
quer la caisse du McDonald’s du 
centre-ville de Mantes-la-Jolie en 
menaçant l’employée du restaurant 
avec une arme de poings. D’après 
certains témoignages recueillis par 
78Actu, celle-ci a fait une erreur de 
code pour ouvrir la caisse, ce qui 
a laissé le temps à d’autres salariés 
de prévenir la police.

Lorsque les forces de l’ordre, ac-
compagnées du RAID, sont arri-
vés sur le site, les employés avaient 
réussi à sortir de l’établissement de 
restauration rapide et se cachaient 
dans une boutique adjacente. Se-
lon le site internet d’informations 
locales, le service d’intervention 
de la police émet l’hypothèse que 
l’individu est toujours à l’intérieur 
du McDonald’s. Ils décident donc 
d’explorer les lieux mais n’ont fina-
lement pas réussi à lui mettre la 
main. Les recherches sont toujours 
en cours. 

Les QR codes pour pouvoir circuler dans les périmètres rouges durant les épreuves 
olympiques sont à télécharger sur le site internet officiel pass-jeux.gouv.fr.

Comme le rapporte le Parisien, une traque discrète a été mise en place car les 
forces de l’ordre craignent un attentat suicide après les événements commis 
par l’homme dans la Sarthe.
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L’arrivée des JOP de Paris 2024 im-
plique des restrictions de circulations 
sur les axes situés aux abords des dif-
férents sites olympiques (lire dossier 
page 2 et 3). À SQY, où quatre sites 
olympiques sont présents, des péri-
mètres de circulation en zone rouge 
vont être établis. Pour pouvoir circu-
ler au sein de ces périmètres rouges, 
un QR code, le fameux « Pass jeux », 
est à télécharger sur son smartphone. 
Mais attention toutefois car des 
escrocs utilisent de faux QR code 
pour piéger des victimes et leur dé-
rober leurs données personnelles ou 
 bancaires.

Ces petits codes-barres à scanner 
peuvent poser des problèmes de 
sécurité, notamment à l’approche 
des Jeux olympiques, «  car les Jeux 
olympiques vont amadouer plus d’es-
crocs  », met en garde Jean-Jacques 
Latour, directeur expertise au sein 
de cybermalveillance.gouv (un site 
internet qui a pour missions d’assis-
ter les particuliers, les entreprises, les 
associations, les collectivités et les 
administrations qui sont victimes de 

cybermalveillance, de les informer 
sur les menaces numériques et les 
moyens de s’en protéger, Ndlr), à nos 
confrères du Parisien.

Ainsi, plus de 800 procédures pé-
nales, concernant ces faux QR codes, 
sont en cours. « La plupart étant qua-
lifiées d’escroqueries. Ces derniers mois 
on a constaté une hausse significative de 
ces faits », a indiqué l’Unité nationale 
cyber, un service d’enquêteurs numé-
riques rattaché à la gendarmerie 
nationale.

Comment s’y prennent ces escrocs ? 
Lorsque l’utilisateur va scanner 

un QR code frauduleux avec son 
smartphone, ce QR code va rediriger 
vers un faux site internet, qui imite 
celui d’une institution par exemple. 
«  Lorsqu’il va renseigner ses données 
personnelles ou bancaires, elles vont 
lui être dérobées. Les escrocs pourraient 
aussi utiliser ce biais pour introduire un 
agent malveillant dans le téléphone  », 
précise le Parisien.

Pour pouvoir obtenir le « Pass jeux » 
à utiliser durant les Jeux olympiques, 
il est donc essentiel de passer par les 
plateformes officielles et sécurisées, 
en l’occurrence le site internet pass-
jeux.gouv.fr. 

Derek R., 26 ans, aurait tenté d’assassiner un chauffeur de taxis 
du côté du Mans mardi. Recherché depuis, il a été interpellé par 
le RAID et la Sous-direction anti-terroriste à Poissy le 18 juillet. 
Il est actuellement entendu par les services antiterroristes.

POISSY
Un islamiste radicalisé venu 
du Mans interpellé par le RAID

Quand un chauffeur de taxi sar-
thois accepte la course de Derek 
R., il était loin d’imaginer qu’une 
personne connue pour radicalisa-
tion allait s’assoir dans son véhi-
cule. D’après le Parisien, l’homme 
de 26 ans venait de commettre 
un braquage le 17 juillet au Mans 
(Sarthe) et a ensuite demandé 
au chauffeur de l’amener jusqu’à 
la Ferté Bernard, une commune 
située non loin. Une fois arrivé à 
destination, le radicalisé ligote son 
conducteur et tente de l’égorger 
avec une feuille de boucher. Heu-
reusement, il s’en sort avec une 
légère coupure.

Comme le rapporte le quotidien 
régional, une traque discrète est 
alors mise en place car les forces de 
l’ordre craignent par la suite un at-
tentat suicide. Vendredi, l’homme 
de 26 ans est enfin interpellé au 
niveau de Poissy par les services 
antiterroristes. Une enquête a été 
ouverte et sera conduite par la 
sous-direction antiterroriste, la 
police judiciaire de la zone ouest 
ainsi qu’à la Direction générale de 
la sécurité intérieure (DGSI). 

Dans la nuit du 14 juillet, un jeune Mantais, aidé par deux 
autres complices, a incendié la voiture de son père. Arrêté par 
la police, celui-ci n’a pas voulu expliquer son geste.

MANTES-LA-JOLIE
Pour se venger, il brûle la voiture 
de son père

La fête nationale est toujours 
l’occasion de voir de jolis feux 
d’artifice, et parfois d’en profi-
ter pour organiser un spectacle 
soi-même. C’est ce qu’a décidé 
un Mantais de 18 ans accompa-
gné de deux complices de qua-
siment du même âge (18 et 17 
ans). Dans la rue Serge Noyer 
de Mantes-la-Jolie, les flammes 
s’élèvent d’une Hyundai, se pro-
pageant malheureusement sur 
deux autres  véhicules.

Les policiers sont alors avertis 
et commencent à rechercher les 
incendiaires et tombent sur les 
individus majeurs. Ils présentent 
des traces de brûlures sur leurs vê-
tements et au visage et dégagent 
une forte odeur de fumée. Par 
ailleurs, ils sont trouvés en pos-
session d’une boîte d’allumettes 

et d’une mèche. Seul le second 
reconnaît les faits.

Le mineur finit par être identifié 
mais il se présente lui-même au 
commissariat à 15 h 30. Durant 
son audition il avoue avoir fourni 
du papier et des allumettes pour 
qu’il mette le feu au véhicule 
Hyundai de son propre père dont 
il voulait se venger. Toutefois, il 
n’a pas voulu s’expliquer sur les 
motifs précis de cette vengeance.

Les deux Mantais de 18 ans ont 
été présentés devant le tribunal de 
Versailles dans le cadre des com-
parutions immédiates et ont éco-
pé d’une peine de 6 mois de sur-
sis simple pendant 5 ans. Quant 
à l’adolescent de 17 ans, il sera 
présenté devant le tribunal pour 
enfants le 15 octobre. 

Deux Mantais de 18 ans ont été présentés devant le tribunal de Versailles 
dans le cadre des comparutions immédiates.
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 MAXIME MOERLAND

RAME
Léna Kurbiel, plus jeune femme 
à traverser le Pacifique à la rame
Participante à la course World’s Toughest row, une 
traversée du Pacifique à la rame, Léna Kurbiel et Liz Wardley 
ont réussi à rallier les 4 500km en 37 jours 16 heures. Cela 
permet à l’Orgevalaise de 17 ans de décrocher le record de 
la plus jeune femme à avoir traversé un océan à la rame.

Depuis janvier 2024, cinq 
groupes de jeunes Yvelinois 
ont été accompagnés par des 
professionnels afin de réaliser 
une série de podcasts en lien 
avec les Jeux Olympiques 
2024. Le premier épisode est 
disponible depuis le 22 juillet.

Les groupes de la saison 2024-2025 de Régional 1 ont été 
tirés au sort le vendredi 19 juillet dernier. Muriautins et 
Mantais s’affronteront pour espérer monter en National 3 au 
sein de la Poule A.

JEUX OLYMPIQUES 
Une série de podcasts 
sur les JO réalisée par 
des jeunes Yvelinois

FOOTBALL 
R1 : Le FC Mantois et l’OFC Les 
Mureaux dans le même groupe

Le 22 juillet, le premier épisode du 
podcast « Nourrir nos Archives Olym-
piques  » sera disponible sur toutes 
les plateformes d’écoute. Il parlera 
alors de la ville de Versailles et des 
dispositions prises pour accueil-
lir les épreuves d’équitation. Il y en 
aura sept en tout, qui seront diffu-
sées pendant toute la durée des Jeux 
Olympiques. Ce projet a pu voir 
le jour grâce au Labo des histoires, 
soutenu également par le Conseil 
Départemental des Yvelines. Cinq 
groupes de jeunes Yvelinois, guidés 
par les professionnelles Floriane 
Gitenay, Cerise Maréchaud et Sé-
déra Ranaivoarinosy ont pu capter 
l’effervescence des Jeux Olympiques 
et Paralympiques 2024 dans diffé-
rentes villes des Yvelines (Versailles, 
Rambouillet, Houdan, St-Germain-
en-Laye ou encore La Verrière). Ces 
jeunes, issus de diverses structures 
éducatives et sociales, ont interviewé 
des athlètes, organisateurs, et sondé 
les avis des locaux. Les podcasts se-
ront ensuite conservés aux Archives 
Départementales des Yvelines. 

On aura bien droit au derby du 
nord des Yvelines. Le FC Man-
tois et l’OFC Les Mureaux ont 
été placés au sein du groupe A de 
Régional 1 lors du tirage au sort 
de vendredi dernier, et bataille-
ront pour une place à l’étage supé-
rieur, en National 3. Ils retrouve-

retrouve Houilles qui sera opposé 
à la réserve du Paris FC, de Fleury 
et de Créteil Lusitanos, mais aussi 
à Senart Moissy, Le Mée Sports, 
Val Yerres Crosne, Les Ulis, 
Montrouge, l’Espérance Aulnay-
sienne, Montreuil, Vitry ou encore 
 Villejuif. 

Léna Kurbiel et Liz Wardley finissent 3èmes de la course World’s Toughest row avec un 
temps de 37 jours 16 h et 33 minutes.
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Le but était d’arriver en moins de 
quarante jours, l’objectif est donc 
atteint ? 
Clairement la mission est accomplie. 
Liz et moi avons réussi à battre le 
record du monde mais comme il y 
a un équipage devant nous, c’est lui 
qui en profite. Il nous a devancées 
de  seulement 5 h, ce qui est assez 
 frustrant. 

Comment s’est déroulée la compé-
tition ?
C’était intense, du début jusqu’à la 
fin, avec beaucoup de retournements 
de situation. Les deux premières se-
maines se passent bien. Nous virons 
en tête alors qu’en face il y avait des 
équipages de 3 ou 4 personnes, donc 
théoriquement plus forts que nous. 
Puis nous avons fait le choix d’aller 
vers le Sud…

Pourquoi n’était-ce pas un bon 
choix ?
Quand nous avons interprété les 
fichiers météo, nous voyions énor-
mément de courants pour aller vers 

Hawaï. Or ils ne se sont jamais 
matérialisés. Au contraire, j’ai même 
eu l’impression qu’ils étaient contre 
nous. Idem pour le vent. La dernière 
semaine, nous pensions en profiter, 
et finalement, c’était calme.

Quelles ont été les conséquences ?
Nous devions ramer encore plus. 
Notre rythme devait être le suivant : 
deux heures pour ramer, deux heures 
pour se reposer. Là c’était des ses-
sions d’1 h 30 avec seulement 30min 
de sommeil pour récupérer. Ce qui a 
créé des tensions.

Comment se matérialisaient-elle ?
Rien de bien méchant, c’était surtout 
des petites réflexions. Par exemple, 
si tu ratais le réveil de quelques mi-
nutes où que tu prenais un peu plus 
de temps pour manger.

Dans quelles conditions vous 
 ramiez ?
Il faisait très froid. Nous avions pris 
des sacs de couchage que les aventu-
riers emportent pour aller dans l’An-

tarctique. Nous avons dormi dedans 
tout le temps. Il y avait également 
des vagues qui grimpaient jusqu’à 
3m de haut mais cela s’est calmé 
lorsque le vent est retombé.

Par ailleurs, vous avez été presque 
en manque de la nourriture.
Oui, nous pensions arriver un jour 
plus tôt le dernier jour. Nous avons 
dû nous contenter de nouilles instan-
tanées au lieu de la nourriture plus 
calorique. Ce n’était donc pas très 
fun d’aller dans la cabine pour man-
ger car le choix était très restreint. 
Après, pendant toute la course, cela 

Claire Bové (aviron) et Dorian Conninx (triathlon) font partie 
des chances de médailles françaises lors de ces Jeux 
Olympiques de Paris. Pauline Déroulède (tennis) et Méril 
Loquette (badminton), eux, représenteront le département lors 
des épreuves paralympiques.

JEUX OLYMPIQUES
Où et quand voir les athlètes 
yvelinois ?

Du 26 juillet au 11 août, deux athlètes semblent en bonne position pour 
ramener une médaille au territoire lors des JO 2024.

D
R

La Vallée de Seine sera bien repré-
sentée lors de ces Jeux Olympiques 
2024. Du 26 juillet au 11 août, deux 
athlètes semblent en bonne position 
pour ramener une médaille au ter-
ritoire. D’abord, la Mantaise Claire 
Bové, médaillée d’argent en aviron 
(deux de couple poids léger) lors 
des Jeux olympiques de Tokyo en 
2020, espère bien décrocher l’or à 
la maison. Elle lancera ses Jeux ce 
dimanche 28 juillet dès 11 h 30 au 
stade nautique de Vaires-sur-Marne 
avec sa partenaire Laura Tarantola, 
tandis que la finale se déroulera le 
vendredi 2 août à partir de 11 h 18. 
Le champion du monde du Poissy 
Triathlon Dorian Conninx, lui, sera 
sous le feu des projecteurs le mardi 
30 juillet.

Pour les athlètes paralympiques, le 
rendez-vous est donné du 28 août au 
8 septembre. Pour suivre l’Andrésien 
Méril Loquette, qui s’illustrera lors 
des épreuves de para-badminton, 
cela se passera du jeudi 29 août au 
lundi 2 septembre à l’Arena La Cha-
pelle. L’Yvelinoise Pauline Dérou-
lède sera elle mobilisée du 30 août 
au 7 septembre lors des épreuves de 
tennis-fauteuil à Roland-Garros.  

manquait de variété. Je mangeais des 
mac’n’cheese (macaroni au  fromage) 
au moins une fois par jour.

Tous les efforts que vous avez faits 
se voient-ils physiquement ?
À l’arrivée, quand ma mère m’a ser-
rée dans les bras, elle a remarqué que 
j’avais perdu de la masse musculaire. 
Elle m’a même dit qu’elle avait l’im-
pression d’enlacer un squelette. Et j’ai 
des vêtements qui sont  devenus assez 
amples.

Malgré ce bon résultat, est-ce 
qu’une légère soif de revanche 
t’anime ?
Au début non, mais après 4-5 jours 
à Hawaï, je me suis dit que je voulais 
ce record du monde. J’ai celui de la 
plus jeune personne mais pas de la 
traversée. Peut-être que cela sera sur 
un autre océan comme l’Atlantique. 
Il y a également des rumeurs d’une 
nouvelle route qui pourrait s’ouvrir 
dans l’océan indien… 

Ils retrouveront l’équipe réserve du FC Versailles 
au sein de leur groupe.

D
R

ront l’équipe réserve du 
FC Versailles au sein 
du groupe, ainsi que 
celle du Paris 13 Atle-
tico. Claye Souilly, l’ES 
Nanterre, le Plessis 
Robinson, Saint-Denis, 
Sarcelles, Saint-Brice, 
L’Olympiques Ada-
mois ou encore Cergy-
Pontoise complètent la 
poule A. 

Dans l’autre tableau du 
championnat de R1, on 

 AURELIEN BAYARD
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 LA REDACTION

MANTES-LA-JOLIE
Pas d’Eole Factory Festival 
cette année… ni en 2025 ?
L’association Mantes Manufactory a annoncé 
l’annulation de l’édition 2024 de son festival, la faute 
à des contraintes « trop nombreuses », parmi lesquelles 
l’organisation des Jeux Olympiques et l’indisponibilité 
de la Halle Sulzer. Les contraintes financières pourraient 
même menacer le futur de l’événement culturel.

POISSY
Deux soirées guinguette à la Maison de fer

CARRIÈRES-SOUS-POISSY
Une exposition grandeur nature pour les 80 
ans de la Libération

ACHERES
Une animation disco-roller à l’école Joliot 
Curie

BUCHELAY
Une chasse au trésor dans les rues 
de la commune

Danser, se restaurer, se cultiver  : 
voilà ce que propose la Maison 
de fer à travers ses traditionnelles 
soirées guinguette et leurs concerts 
gratuits. Il en reste deux en cette 
saison estivale  : la première se 
déroulera ce vendredi 26 juillet 

La cour de l’école Joliot Curie 
s’apprête à se parer de fluo et de 
boules à facettes  ! Elle accueil-
lera une animation disco-roller ce 
vendredi 26 juillet de 17 h à 22 h, 
avec initiations et démonstrations 
sur la piste de glisse, qui se trans-
formera en piste de danse animée 
par un DJ. Tout un panel d’activi-
tés est également au programme, 

Pour sa 4ème édition, l’événement 
des Terrasses de la Médiathèque 
de Buchelay met les habitants à 
l’épreuve avec une chasse au trésor 
grandeur nature. Des QR Code ont 
été dissimulés aux quatre coins de la 
commune, prêts à être scannés pour 
révéler leur secret. Il vous suffit de 

La Ville de Carrières-sous-Poissy 
voit les choses en grand pour la célé-
bration des 80 ans de la Libération. 
Le mardi 27 août, au sein du parc de 
l’hôtel de Ville, c’est un camp mili-
taire d’époque grandeur nature qui 
pourra être visité de 10 h à 18 h, avec 
ses coins communication, restaura-
tion, infirmerie ainsi que ses véhi-
cules de guerre. Un spectacle sera 

de 19 h 30 à 23 h avec le groupe 
Club Pocket à la baguette, puis la 
seconde le vendredi 30 août à la 
même heure. Pour rappel, l’entrée 
est gratuite et ouverte à tous, tan-
dis qu’une offre de restauration est 
présente sur place. 

avec la présence de la ludothèque 
géante, d’un baby-foot, d’un jeu 
d’échecs géant, ou encore d’un 
château gonflable, d’un stand de 
maquillage et de sculpture de bal-
lons, et même de caricature. Un 
food-truck sera également pré-
sent pour se restaurer sur place. 
L’événement est gratuit et ouvert 
à tous. 

vous munir de votre smartphone 
pour trouver et décrypter les in-
dices, le premier étant à trouver sur 
l’affiche disposée à la médiathèque. 
Attention, le chrono tourne  : vous 
avez jusqu’à la fin des Terrasses de 
la Médiathèque, soit ce samedi, 
pour mener à bien votre enquête. 

également proposé à 20 h par le Col-
lectif Dans la peau. Le lendemain, 
un spectacle musical gratuit, «  Les 
Poupées de Satin chantent la Libéra-
tion Française », se tiendra à l’Espace 
Louis Armand. En conclusion de 
ces festivités, le film «  Dunkerque  » 
de Christopher Nolan sera projeté à 
la médiathèque Octave Mirbeau le 
vendredi 30 août à 20 h. 

« Nous espérons revenir en 2025, si les conditions financières de l’association 
le permettent », déclare l’association.
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Après 5 éditions réussies, l ’Eole 
Factory Festival rencontre ses pre-
miers vents contraires. L’événement 
culturel de l’association Mantes 
Manufactory, qui a su mettre en 
avant le savoir faire musical de son 
territoire en terme d’instruments à 
vents, n’aura pas lieu en cette année 
2024. La raison  ? Des contraintes 
« trop nombreuses » pour organiser le 
festival « dans de bonnes conditions », 
lui qui se déroulait habituellement 
du côté du parc des expositions de 
Mantes-la-Jolie.

L’hypothèse de la Halle Sulzer, 
friche industrielle qui accueillait 
l’usine du même nom à Mantes-
la-Ville, a été avancée. Mais les tra-
vaux en cours, qui devraient durer 
jusqu’à l’année 2026, y rendent 
l’installation du festival impossible. 
«  Eole Factory devait se rapprocher 
des manufactures pour mettre toujours 
plus en avant les instruments à vent, 
qui sont sa quintessence, a déclaré 
l’association la semaine dernière 
dans un communiqué. La renais-
sance de cette friche industrielle, lieu 
patrimonial et territorial embléma-
tique, aurait été une formidable aven-

ture qu’il nous tardait d’accompagner 
et de mettre en lumière chaque année, 
le temps d’un festival. Mais pour 
2024, les travaux de mise en sécurité 
ne seront pas terminés et la Halle ne 
sera donc pas accessible au public ».

L’événement se heurte également, 
comme bon nombre de manifes-
tations culturelles dont le festival 
mantais Contentpourien, à l’orga-
nisation des Jeux Olympiques et 
Paralympiques sur le sol français. 
« Malgré tous nos efforts pour imagi-
ner un rendez-vous d’envergure pen-
dant l’été, les contraintes ont été trop 

nombreuses pour vous retrouver dans 
de bonnes conditions, ajoute Mantes 
Manufactory. Pas de festival donc en 
2024 ».

Les équipes d’organisation laissent 
même planer le doute sur le retour 
de l’événement l’année prochaine. 
« Nous espérons revenir en 2025, si les 
conditions financières de l’association 
le permettent  », ajoute l’association. 
En attendant, elle a pu participer au 
passage de la flamme olympique ce 
mardi 23 juillet à Mantes-la-Ville, 
avec la venue du Roller Brass band 
au Parc du Domaine de la Vallée. 

Au départ de l’hôtel de Ville, le circuit pédestre « Epône 
historique » propose de parcourir la commune afin de mettre 
en lumière vingt lieux de son patrimoine.

EPONE
Un parcours d’1 h 30 pour découvrir 
le patrimoine local

Envie d’une balade à la décou-
verte d’un site mégalithique, du 
premier Temple maçonnique, 

Au départ de l’hôtel de Ville, un fléchage et des panneaux explicatifs sont 
installés sur l’ensemble du parcours. 

De nombreuses animations et d’activités seront proposées dans la cour de 
l’école, qui accueillera aussi un food-truck pour se restaurer sur place.
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abrite un patrimoine historique 
riche que vous pouvez découvrir 
au travers d’un parcours pédestre 
en libre accès d’une 1 h 30, baptisé 
« Epône historique ». Ce circuit met 
en lumière vingt lieux, notamment 
l’Église Saint-Béat du XIe siècle, le 
parc du Château du XVIIe siècle, 
le Temple de David et pas moins 
de 11 objets classés qui retracent 
l’Histoire de France avec ses pages 
importantes écrites dans le parc du 
Château (daté du XVIIe siècle).

De nombreuses personnalités 
ont séjourné à Epône, témoins 
et acteurs de notre Histoire  : de 
Robespierre à Danton en passant 
par Saint-Just et même Benjamin 
Franklin, négociateur du traité 
entre la France et les Etats-Unis, 
ou encore Michel Debré, en tant 
que chargé de l’élaboration de la 
Constitution de 1958. Au départ 
de l’hôtel de Ville, un fléchage et 
des panneaux explicatifs sont ins-
tallés sur l’ensemble du parcours 
qui vous accompagnent dans votre 
balade accessible à tous. 

du parc où furent écrites la pre-
mière constitution et celle de la 
Ve République ? La ville d’Epône 

 MAXIME MOERLAND
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REPORTAGE
La poste de Gassicourt toujours 
debout
Alors qu’elle devait fermer ses portes le 1er juillet 2024, 
la poste de Gassicourt à Mantes La Jolie résiste toujours. 

Elle a réussi ce qu’aucun élu de gauche n’avait réussi, depuis 
la création de la 9e circonscription des Yvelines en 1986. 
Dieynaba Diop (PS) est élue députée pour le Nouveau Front 
Populaire, une première pour la gauche en 38 ans ! 

REPORTAGE
Dieynaba Diop, de prof à députée 
il n’y a qu’un pas

Il aura fallu plusieurs réunions à 
Marc Jammet, ancien  élu d’opposi-
tion à la mairie de Mantes la Jolie 
et Julien Petit, secrétaire départe-
mental de la CGT à La Poste, pour 
maintenir le fonctionnement de la 

Rien ne destinait cette petite fille 
qui a grandi dans le quartier de la 
Vigne-Blanche au Mureaux à un 
jour pouvoir représenter la voix de 
ceux qu’on n’entend pas. La députée 
revient sur son parcours au micro 
de LFM Radio. De son enfance aux 
Mureaux, en passant par sa carrière 
de professeur de français au Lycée 
Jean Rostand de Mantes-la-Jolie 
sans oublier ses nombreuses années 
en tant qu’adjointe de la mairie 
des Mureaux dans différents ser-
vices, jusqu’au banc de l’Assemblée 
nationale, rien ne nous échappe sur 

poste du quartier Gassicourt. Une 
courte victoire pour les 15 000 ha-
bitants qui en profitaient jusqu’ici 
puisque la poste ne renonce pas pour 
autant à la fermeture complète dont 
la date est encore inconnue. Mais 

demment mentionner la situation 
actuelle du Nouveau Front Popu-
laire. La difficulté de la mise en place 
d’un programme, et surtout de son 
application. Comment trouver, créer 
et faire accepter un gouvernement 
lorsqu’on n’obtient pas une majo-
rité absolue. On a même essayé d’en 
savoir un peu plus sur un possible 
nom en tant que premier ministre, 
mais la  députée restera muette sur la 
 question. 

De gauche à droite, Marc Jammet (élu d’opposition à la mairie de Mantes la 
Jolie) et Julien Petit (secrétaire départemental de la CGT à La Poste). 

Invitée au micro de LFM, la députée 
fraichement élue a pu revenir sur son parcours 
et ses engagements pour l’avenir.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 
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l’opposition non plus ne renonce pas, 
après l’annonce du maire Raphaël 
Cognet, pour le report de fermeture, 
les deux hommes n’en démordent 
pas et organisent une nouvelle réu-
nion le 10 juillet, réunion publique 
à laquelle s’est rendu LFM. Pendant 
cette réunion, ils ont évoqué les 
différentes raisons de leurs engage-
ments. Raisons sur lesquelles ils sont 
revenus plus précisément tous les 
deux à notre micro. 

Durant l’entretien, ils parlent prin-
cipalement de toutes ces personnes 
qui n’auront plus accès à un ser-
vice important, autant humain que 
matériel. Ils ajoutent le risque de 
différents emplois qui pourraient 
disparaitre avec la fermeture d’un 
des 3 bureaux de poste de la ville. 
Sans compter les efforts que l’on 
demande aux habitants de se dé-
placer désormais aux agences du 
centre-ville de Mantes ou du Val-
Fourré. 

Les deux hommes appellent à un 
maximum de personnes de conti-
nuer à se mobiliser avec eux et 
faire annuler définitivement cette 
fermeture, avec notamment une 
 nouvelle réunion à la rentrée. 

Un entretien à retrouver sur lfm-ra-
dio.com.

Une interview à retrouver sur le site 
lfm-radio.com

son parcours peu ordinaire 
de politicienne. 

À travers ses propos elle 
n’hésite pas à rappeler la 
raison de son engagement 
envers ceux qu’on ne voit ni 
n’entend plus, mais surtout 
affirme sa reconnaissance 
aux Muriautins qui l’ont 
élue à plus de 80  % face 
au candidat RN Laurent 
Morin. On ne pouvait 
pas évoquer son parcours 
politique sans bien évi-




